Zeitschrift: Revue Militaire Suisse

Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse

Band: 140 (1995)

Heft: 12

Vereinsnachrichten: Un prix pour des travaux en histoire militaire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 19.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

nementales » comme quelque peu muselées. Que voilà la preuve du contraire! Et l'on saluerait volontiers le civisme poussant à s'exprimer fondamentalement nos cadres de haut niveau quant à l'état de notre armée.

Donnant l'exemple, le divisionnaire Dénéréaz, créateur et animateur de feu la division mécanisée 1, n'hésite pas, lui, de citer en exergue de son article, dont le premier volet a paru dans la *RMS* de septembre 1995, ce propos de Marshall: « Il n'y a pas de règle plus nuisible que celle faisant accroire que l'armée aurait à adopter le style d'une société civile. »

On nous permettra de rappeler, à fin de réflexion, celle de Mac-Arthur, « La raison de toutes les défaites tient en deux mots : trop tard. »

P.-M.-J. D.

Un prix pour des travaux en histoire militaire

Une des buts de l'Association suisse d'histoire et de sciences militaires (ASHSM) est d'encourager la recherche dans le domaine de l'histoire militaire. Pour la quatrième fois cette année, elle décernait son prix d'encouragement.

Les premiers prix de l'ASHSM ont récompensé les auteurs de thèses de doctorat, et l'on peut dire que son jury a pris d'heureuses décisions. En 1987, il couronnait Pierre Th. Braunschweig pour son étude sur la ligne Masson-Schellenberg ¹, en 1989, Daniel Heller pour sa biographie d'Eugen Bircher ², en 1992, Victor Monnier pour son analyse juridique de la fonction de commandant en chef de l'armée suisse ³. En 1995, le prix récompensait la thèse de Viktor Ruckstuhl sur l'engagement de troupes de Suisse centrale contre les Turcs à la fin du XVII^e siècle ⁴.

A l'ASHSM, le jury s'est vite rendu compte qu'il ne pouvait pas comparer les mérites de thèses et de mémoires de licence, que le nombre de ces derniers allait en augmentant. Il a donc été décidé de créer en 1995 un prix « Licence » qui est allé à Sylvain Curtenaz, rédacteur en second de la *RMS*, pour son analyse de la presse romande intitulée La guerre de Corée, indice d'une conscience européenne, présentée à l'Université de Fribourg sous la direction du professeur Roland Ruffieux.

¹Geheimer Draht nach Berlin. Die Nachrichtenlinie Masson – Schellenberg und der schweizerische Nachrichtendienst im Zweiten Weltkrieg. Zürich, Verlag NZZ, 1989.

² Eugen Bircher, Arzt, Militär und Politiker. Zürich, Verlag NZZ, 1988.

³Le général : analyse de la fonction du commandant en chef de l'armée fédérale suisse de 1798 à 1874. Bâle, Helbling & Lichtenhahn, 1990.

⁴ Aufbruch wider die Türken.